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Salut F., 

 

Je me suis fourré hier avec le mail à Lorraine concernant le cocktail de PM ; celui dont il est question dans 
son mail est celui du 19 nov à Mtl et je croyais que c’était celui de Qc ce soir. Donc un  nouveau coktail du pm 
à Mtl, ila exagèrent ces libéraux…

 

André Coté, Tsr., MBA 
Vice Président Principal - Secteur Municipal 
Roche ltée, Groupe-conseil 

 

tél. :  
cell.:  
téléc. :  

\ andre.cote@  
 

 

 

MISE EN GARDE CONCERNANT LA CONFIDENTIALITÉ  

L'information contenue dans ce courriel est réservée exclusivement à l'usage personnel et confidentiel du destinataire indiqué ci-dessus. Si ce 

message ne vous est pas adressé et que vous n'êtes ni un employé ni un mandataire chargé de le remettre au destinataire, nous vous avisons par 

les présentes que vous avez reçu ce document par erreur et qu'il est strictement interdit de le réviser, de le diffuser, de le distr buer ou d'en faire 

une copie puisque confidentiel. Si vous avez reçu cette communication par erreur, veuillez nous en aviser immédiatement par courriel et supprimer 

le message original. 

 

CONFIDENTIALITY CAUTION  

The information contained in this e-mail is intended only for the personal and confidential use of the recipient(s) named above. If the reader of this 

message is not the intended recipient or an employee or agent respons ble for delivering it to the intended recipient, you are hereby notified that 

you have received this document in error and that any review, dissemination, distribution, or copying of this message is strictly prohibited. If you 

have received this communication in error, please notify us immediately by e-mail, and delete the original message.
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